



桐田の里

八王子市立桐田中学校

令和7年4月11日

学校だより No.1

〔教育目標〕〇進んで学習する人になろう 〇仕事に精を出す人になろう 〇心身ともに健康で思いやりのある人になろう

入学・進級おめでとうございます

「やり切る気持ちを大切に」(始業式の講話)

穏やかな春がやってきました。今日から新学期、2・3年生の皆さん、進級おめでとうございます。明後日には、191名の1年生が入学してきます。2, 3年生の皆さんには上級生としての自覚と誇りをもち、責任ある行動を期待しています。今日の始業式をきっかけに、自分自身の今年度の「目標」を具体的にしっかりと立て、そして、持ち前の笑顔を大切にして、大きく成長させていってください。



今日は、高校野球に纏わるエピソードを紹介します。1998年の夏、第80回全国高等学校野球選手権大会の青森県大会で、県立深浦高校と私立東奥義塾高校の対戦がありました。東奥義塾高校は甲子園の出場経験もある県下の強豪校です。一方、県立深浦高校は野球部員が4名しかいなかったため、野球未経験者を含む1年生6名を勧誘し、何とか大会出場にこじつけました。試合は1回の表、東奥義塾の攻撃。打者は4巡し39点が入りました。そして、2回の表に10点、3回の表に11点、4回の表に17点、5回の表に16点もいれました。それに対して深浦高校は無失点。普通ならコールド負けですが、当時の青森県のこの大会のルールには、相手のチームが「試合放棄」を申し出ない限り、7回まで試合を続けなくてはなりません。試合の途中で監督が選手に試合を続けるかを問いましたが、選手たちは応援してくれている方々に対する感謝の気持ちを大切にし、最後まで試合を続ける決断をしました。結果は122-0という高校球史に残るスコアとなりました。しかし、観客席からは温かい声援と拍手が送られました。

負けることが確実であっても、試合を投げなかった深浦高校の選手の姿からは、苦しく困

難な立場や状況におかれていても、そこから逃げず、勇気をもって乗り越えることの素晴らしさを学びました。みなさんも、この1年間様々なことに挑戦することになります。時には思い通りにいかず、望んだ結果に繋がりにくいときもあるかと思いますが。そのような時でも、深浦高校の選手のように、最後までやり切る気持ちと態度を大切にしてください。皆さんの活躍を期待しています。

話は変わりますが、今年度も校長室の前を通る時には、元気なあいさつ、よろしくお願いしますね。



入学式校長式辞

春の花が美しく咲き、皆さんの入学を祝福しているかのようです。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

本日ここに、ご来賓の皆様のご臨席を賜り、八王子市立梶田中学校 第四十八回入学式が挙行できますことに、教職員一同とともに、心より御礼申し上げます。ご来賓の皆様には、本年度も梶田中学校へのご支援を、どうぞよろしくお願いいたします。

保護者の皆様、お子様のご入学おめでとうございます。心からお祝い申し上げます。私たちは、これから三年間、お子様の心身ともに健やかな成長のために教育活動を充実させてまいります。本校の教育方針へのご理解をいただき、ご協力をよろしくお願いいたします。

さて、新入生の皆さん。皆さんは今日から「梶田丸」という船に乗船していただきます。梶田丸には、皆さんを温かく迎える教職員、2、3年生の先輩方、地域の方々がすでに乗船しています。皆さんの心の中には、中学校生活への不安があるかと思いますが、皆さんを支える方々を遠慮なく頼っていただき、笑顔あふれる船旅を共にしていきましょう。あせることなく、「梶田丸」で行われる授業や学校行事、部活動、友達とのふれあいを大切にして、自分を大きく成長させていってください。

今日は、皆さんに大切にしてほしいことの一つ、「あいさつ」について話をします。梶田中学校では「当たり前」となっている振る舞いとなります。この当たり前が、いつかは特別なものとなっていく、ゆくゆくは「伝統」というものになると私は信じています。では、なぜ、あいさつが大切なのでしょう。元気のいいあいさつは自分と相手に活力を生みます。また、相手の心を開き、関係を近づけるきっかけにもなるものです。

例えば、皆さんの先輩たちは校長室の前を通るとき、いつも素敵なあいさつを私にかけてくれます。中には手を振りながら、あいさつをしてくれる先輩もいます。おかげで幸せな学校生活を毎日、過ごさせてもらっています。時には、私も人間ですから、気持ちが落ち込む瞬間もあります。しかし、生徒のみなさんから元気なあいさつをもらうと元気百倍です。あいさつには心の扉を開き、心を届ける力が備わっています。

さあ、今日から中学生です。ぜひ、「おはよう」「こんにちは」「さようなら」「ありがとう」時には「ごめんなさい」を通して、仲間との絆を深めていってください。そして、笑顔とあいさつ溢れる栢田中学校をみんなで創っていきましょう。



【本校の教育目標】

- 一、進んで学習する人になろう
- 一、仕事に精を出す人になろう
- 一、心身ともに健康で思いやりのある人になろう



【令和7年度 着任された教職員】

【職員構成】